

« Le Pain de Vie »

Novembre 2023

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim... »
(Jean 6, 35)

« Bons à rien ? » Le message du mois par Blaise Menu, pasteur :

C'est une bien étrange parole de Jésus que celle qui, dans l'Évangile selon Luc (Lc 7,5-10), recommande d'admettre qu'au terme de ce qui est demandé de faire, on se voit comme un *serviteur inutile*. Comme un vaurien, un bon à rien. Cette traduction habituelle est toutefois peu convaincante : non pas parce qu'elle est peu flatteuse, mais parce que son écho est inepte. On préférera lire "quelconque", ou "ordinaire". Pourquoi ? Parce que cela libère de toute envie de performance spirituelle, et donc du besoin d'en faire toujours plus pour exister devant Dieu : pas besoin d'avoir une foi augmentée, il suffit d'avoir une foi ordinaire... On pourra aussi apprécier le sens qu'offre la traduction par "non-utile", qui n'est pas une simple inflexion d'inutile. Ce que nous faisons est "pas-utile" : ce n'est pas de l'ordre de l'utile, cela ne nous lie pas à une obligation, mais juste à ce qui doit être fait. Dieu non plus n'est pas utile. Quelle belle confession de foi, quoiqu'étonnante, de dire "Je crois en un Dieu inutile !", parce que Dieu est une rencontre, ce qui est tout autre chose que l'utilité d'un Dieu qu'on aurait sous la main pour satisfaire ses ambitions. Finalement, est-ce que cet 'inutile' de la foi, ce ne serait pas tout simplement ce qu'on appelle d'habitude *la grâce* ? Comprendre enfin que je n'ai pas besoin d'être utile pour que Dieu m'aime comme je suis. Je n'ai pas besoin d'une *super-foi* pour qu'il me considère et me confie une vocation. Son amour ne nous est pas dû en fonction de nos mérites ou de nos engagements, mais donné, purement et simplement donné. Cela suffit à planter des arbres dans la mer.

Blaise Menu

Pasteur de Troinex-Veyrier, chargé de formation d'adultes en région Salève et co-directeur de l'Atelier Œcuménique de Théologie (AOT)

La Parole du mois : avec Florise Hiltpold, paroissienne de Carouge

« Maintenant, je crois encore plus ! »

C'est dans son joli petit appartement sous les toits que Florise se remet d'une hospitalisation suite à un accident récent et conséquent... en n'ayant rien perdu de son optimisme. Au contraire ! Puisque cette figure carougeoise familière exprime, d'abord et avant tout, une immense gratitude pour tous les soins et l'attention reçus dans cette épreuve. Qui est tout sauf la première, dans le parcours de cette enfant née un mois avant le début de la guerre, en 1939. Avec nombre d'expériences de vie douloureuses, comme la perte précoce de son papa... un séjour de 10 mois en sanatorium à Montana dans des conditions quasi militaires, loin de sa maman... puis la perte précoce, une fois encore, de son cher époux, à l'âge de 48 ans – avec l'obligation de reprendre pour un temps les rênes de l'entreprise familiale. Mais voici que tout cela, non seulement n'a pas nourri en elle d'amertume, face à la vie, mais n'a cessé de la fortifier dans confiance en Dieu. Jusque dans cette convalescence présente. Avec la discrétion qui caractérise cette croyante qui ne tient pas de « discours » sur la foi. Mais qui se confie et médite, la nuit venue, « dans le secret de son cœur ». Cultivant les paradoxes qui font du bien aux autres : sociale et causante... mais jamais jugeante ; fortement enracinée dans son identité carougeoise et protestante... dans une grande ouverture aux différences ; très simple... mais toujours élégante ! Infiniment réjouie par les petits signes, comme cette plante qui ne « voulait pas fleurir », depuis tant d'années... et qui vient de se couvrir de bourgeons, à sa prière ferme !

Propos recueillis par Philippe Rohr

La prière du mois : (Norbert Segard)

« Seigneur, fais que je voie les choses à faire

sans oublier les personnes à aimer,

que je voie les personnes à aimer

sans oublier les choses à faire.

Fais que je voie les vrais besoins des autres...

Seigneur, fais que je voie ce que tu attends de moi parmi les autres.

Seigneur, apprend-moi à faire les choses en aimant les personnes ...

et pour qu'un jour elles sachent que toi seul, Seigneur, es l'Amour.»

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

Olivier Corthay, pasteur répondant de Plan-les-Ouates – 079 602 80 82

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75